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ДОРОГИЕ 
НАШИ ЧИТАТЕЛИ!

В редакции газеты «Знамя правды» есть акка-
унт в мессенджере VIBER. На номер 

+7-912-929-72-42
вы можете отправить волнующие вас вопросы, 

а также сообщения об интересных новостях из 
жизни села. При этом укажите ваше имя и место 
проживания.

Редакция

Оставайтесь с нами

ПОДПИСНОЙ ИНДЕКС: 54355.

Уважаемые 
жители района!

Во всех почтовых отделениях района продолжа-
ется подписка на «Знамя правды». 

Только из нашей районки вы узнаете все самые 
свежие новости о событиях, происходящих в 
сельских поселениях, о людях земли упоровской, 
о достижениях трудовых коллективов, об успехах 
сельчан, в том числе молодёжи. 

Стоимость подписки на 1 месяц составляет 
129 руб. 68 коп., на 2 месяца – 259 руб. 36 коп. 

Для ветеранов и участников Великой Отече-
ственной войны, инвалидов I и II групп сохраняется 
льготная подписка. На 1 месяц – 110 руб. 74 коп,  
на 2 месяца – 221 руб. 48 коп.

Получат удостоверения 
В Тюменской области начался приём заявлений 

на получение удостоверений единого образца, 
подтверждающих статус многодетной семьи.

Как сообщает департамент соцразвития реги-
она, основная часть сведений для установления 
статуса многодетной семьи и выдачи удостовере-
ния будет запрашиваться органами социальной 
защиты населения через межведомственные 
информационные системы. Срок рассмотрения 
заявления составляет 8 рабочих дней с даты его 
регистрации.

Стартовал фестиваль
Начались областные туры ХХХ Международного 

молодёжного конкурса военно-патриотической 
песни «Димитриевская суббота». В этом году 
фестиваль отмечает своё 30-летие и пройдёт под 
девизом «За веру, народ и Отечество!».

По традиции череда конкурсных испытаний 
начинается в Тюменской области. Мероприятие 
проходит с 14 по 21 октября в г. Тюмени, Тоболь-
ском, Викуловском районах и Заводоуковском 
городском округе.

Пострадали в авариях
На федеральных автодорогах Тюменской обла-

сти в 2024 году произошло 227 ДТП. В них погибли 
59 человек, 354 – ранены. По сравнению с 2023 
годом, число погибших на федеральных трассах 
людей снизилось почти на четверть.

Автоинспекторы проводят разъяснительную ра-
боту на трассах, предупреждая водителей об опас-
ности в период межсезонья, а также объясняют 
необходимость смены резины на автомобилях, со-
общает пресс-служба Госавтоинспекции региона.

Прививаются от гриппа
Более 48 процентов жителей региона (порядка 

470 тысячи человек), подлежащих вакцинации от 
гриппа, привиты. Такие данные приводит информ-
центр правительства региона. Всего планируется 
привить более 966 тысяч человек. 

По данным регионального управления Роспо-
требнадзора, отмечается снижение заболеваемо-
сти острыми респираторными вирусными инфек-
циями на 10,3 процента и новой коронавирусной 
инфекцией на 16,5 процентов. 

Подготовила 
Регина ГАПОНОВА

В День учителя в Москве завершился федеральный 
этап конкурса «Педагог года – 2024». 

На церемонии подведения итогов наградили победителей 
и призёров конкурса профессионального мастерства. 
В числе лауреатов – учитель Упоровской школы Анна 
Левченко. Она вошла в десятку лучших в номинации 
«Учитель-дефектолог России – 2024».
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В райцентре на прошедшей 
неделе прошёл торжествен-
ный митинг, посвящённый 
Дню призывника. На срочную 
службу в ряды Российской ар-
мии проводили более тридца-
ти парней из муниципалитета.

Под снегопадом 11 октября 
у обелиска воинской Славы 
собрались будущие солдаты, 
их родные, представители рай-
онной администрации и другие 
почётные гости. 

Служба в Вооружённых Силах 
– важный этап в биографии каж-
дого мужчины. Армия – хорошая 
школа жизни, время взросления, 
получения новых знаний и навы-
ков, пора обретения настоящих 
друзей. Такой была основная 
мысль в обращении каждого вы-
ступающего к будущим солдатам. 

– Как говорится, «тяжело в уче-
нии, но легко в бою». Поэтому, 
приступая к срочной службе, про-
шу вас быть честными и добросо-
вестно исполнять поставленные 
задачи. Желаю найти верных 
товарищей, дружба с которыми, 
я уверен, продлится всю жизнь, 
– сказал первый заместитель 
главы муниципалитета Анатолий 
Игловиков, поприветствовав 
юношей. Им школьники также 
вручили памятные подарки от 
руководителя муниципалитета.

Военный комиссар Заводо-
уковского и Упоровского районов 
Дмитрий Ячменёв отметил, что 
хоть пока и неизвестно, в каких 

войсках и областях нашей стра-
ны упоровцы будут проходить 
срочную службу, они должны де-
лать это с честью. Ведь по тому, 
как они себя проявят, будут отзы-
ваться об упоровцах и тюменцах. 
Председатель районного совета 
ветеранов Леонид Кормин поже-
лал юношам достойной службы, 
не забывать о своих семьях, по-
чаще связываться с ними. 

К ребятам обратился и участ-
ник спецоперации Сергей Кон-
стантинов.

– Друзья, сегодня вы вступа-
ете в наше воинское братство. 
Это новый путь, новая вершина. 

Двигайтесь к ней так, чтобы не 
посрамить честь наших великих 
предков и упоровской земли. 
Осваивайте воинские навыки, 
чтобы стать достойными защит-
никами Отечества. Вам предсто-
ит ещё долгие годы составлять 
воинский резерв нашей страны. 
Дерзайте, стремитесь к новым 
победам. Сейчас всё зависит 
только от вас, – подчеркнул Сер-
гей Олегович.

Настоятель храма иконы Бо-
жией Матери «Всех скорбящих 
радость» села Упорово отец 
Владимир благословил будущих 
солдат и вручил им иконы Иисуса 
Христа с пожеланием беречь 
себя и благополучно вернуться 
на малую родину. 

По традиции участники ми-
тинга возложили цветы к подно-
жию обелиска воинской Славы, 
вспомнив погибших солдат в 
годы Великой Отечественной 
войны и военнослужащих в зоне 
СВО.

Рина МИНИБАЕВА
Фото автора
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Юбилей Растим патриотов

Президент РФ подписал указ об осеннем призыве 1 октября 
2024 года. С октября по конец декабря планируется призвать 
133 тысячи россиян в возрасте от 18 до 30 лет, не пребывающих 
в запасе.

Как сообщил в ходе брифинга со СМИ в областной столице 
военный комиссар Тюменской области Сергей Чирков, из региона 
будут призваны более двух тысяч жителей. По словам военкома, 
тюменцы будут проходить службу во всех родах и видах войск, в 
том числе в сухопутных, воздушно-космических силах, в войсках 
национальной гвардии, на военно-морском флоте и т. д. Более 20 
человек из области отправятся на службу в президентский полк.

Вступают в воинское братство

Валентина Борисовна ро-
дилась в деревне Нифаки. 
С ранних лет приобщилась 
к труду.

– Во время Великой Отече-
ственной войны нам, детям, 
работать приходилось наравне 
со взрослыми. При этом мы 
успевали получать знания в 
школе и помогать дома. Недо-
едали постоянно, трудно было, 
но вынесли всё ради Великой 
Победы, – вспоминает юбиляр.

После войны Валентина Бо-
рисовна выбрала профессию 
медика, работала в больнице, 
потом в Упоровском детском 
саду, оттуда ушла на пенсию. 

Её общий трудовой стаж 
около сорока лет. Женщина 
является отличником здраво-
охранения СССР, участником 
трудового фронта, имеет ме-
дали «За доблестный труд в 
Великой Отечественной во-
йне 1941–1945 гг.», «Ветеран 
труда», юбилейные медали ко 
Дню Победы, многочисленные 
благодарственные письма и 
грамоты, которые бережно 
хранятся в семье. Валентина 
Борисовна в своё время была 
секретарём комсомольской 
организации, председателем 
профсоюзной организации, на-

родным заседателем, членом 
женсовета, председателем 
ветеранской организации дет-
ского сада, неоднократно её 
выбирали депутатом сельского 
совета, становилась участ-
ником сельскохозяйственных 
выставок. 

Ирина КОРМИНА, 
руководитель службы 

помощи и ухода на дому 

15 октября 95 лет отмечает участница трудового фронта 
В. Б. Бородулина.

Уважаемая Валентина Борисовна!
От всего сердца поздравляю вас с юбилейной датой. Свою 

жизнь вы посвятили труду, порой нелёгкому, отдавая все силы 
на благо родного района. 

Желаю вам душевного тепла и крепкого здоровья. Пусть каждый 
новый день дарит вам радость, а рядом всегда будут родные 
люди. Живите ещё долго и счастливо.

Анатолий ИГЛОВИКОВ, 
первый заместитель главы района

Вела активный 
образ жизни

Учащиеся школы райцентра 
вручили призывникам памятные подарки.

Спортивный выходной

В субботу на территории 
лыжного центра Упоровской 
спортивной школы было 
многолюдно. Принять уча-
стие в Дне здоровья, органи-
зованном автономным учреж-
дением УМР «Физкультура и 
спорт», собрались команды 
из сельских поселений муни-
ципалитета.  

Это спортивно-массовое ме-
роприятие в районе проходит 
в рамках федерального про-

екта «Спорт – норма жизни», 
ставшего частью националь-
ного проекта «Демография». 
Нынешнее состоялось уже в 
пятый раз. По словам организа-
тора Валерия Махта, оно было 
самым немногочисленным. На-
верное, любителей здорового 
образа жизни напугал выпав-
ший накануне снег. Тех же, кто, 
несмотря на капризы погоды, 
прибыл на лыжную базу, ждала 
прогулка с палочками по осен-
нему лесу. 

Перед стартом участников 
поприветствовал первый за-
меститель главы Упоровского 
муниципального района Ана-
толий Игловиков, пожелав всем 
позитивных эмоций и приятного 
общения.

 – Я не люблю такое выра-
жение «скандинавская ходь-
ба», будем лучше называть её 
северной, так будет ближе к 
Отечеству, – сказал Анатолий 
Валерьевич.

Надо отметить, ему упоров-
ская трасса знакома давно. 
Юношей он часто бывал здесь 
на осенних и летних сборах, 
участвовал в соревнованиях, 
дважды становился бронзо-
вым призёром в чемпионатах 
области по летнему биатлону 
на лыжероллерах. В этот раз 
на лыжную тропу Анатолий Ва-
лерьевич вышел с палочками. 

Валерий Махт провёл ин-
структаж по прохождению эта-
пов. 

– Первый отрезок пути – пол-
тора километра по равнине. Кто 
посчитает, что ему достаточно 
пройти это расстояние, может 
завершить дистанцию. Те, кто 
рассчитывает свои силы на 
два километра, должны будут 
подняться на небольшую горку 
и только потом финишировать. 
Для самых выносливых – мак-
симальная дистанция протя-
жённостью три километра с 
двумя подъёмами и спусками. 

Соревновательного момента 
у нас нет, каждый идёт для 
своего удовольствия, своим 
темпом и на финише сможет 
посмотреть на табло время, за 
которое ему удалось преодо-
леть выбранный этап, – отметил 
Валерий Константинович. 

Среди участников Дня здо-
ровья – заместитель главы по 
социальным вопросам Татьяна 
Завьялова. Она тоже не оста-
лась в стороне от прохождения 
трассы. Выбрала для себя 
самую длинную дистанцию и 
прошла её легко.

– Круг любителей северной 
ходьбы у нас в районе рас-
ширяется и становится всё 
более популярной благодаря 
реализации этого проекта. 
Несмотря на такие сложные 
погодные условия в этом году, 
здесь собралось достаточно 
много участников из сельских 
поселений, которые в хоро-
шей дружной компании смогут 
прогуляться по лесу, а потом 
поесть вкусной каши из по-
левой кухни и попить горячего 
чая, – поделилась Татьяна 
Геннадьевна. 

Не только взрослые, но и 
школьники стали участниками 
Дня здоровья. Третьеклассни-
ку Упоровской школы Богдану 
Шамраю девять лет. С палоч-
ками он ходит уже два года. В 
таком мероприятии участвовал 
впервые. Собирался пройти 

три километра, но дистанцию 
сократил до двух, так как упал 
на одном из участков.

– Когда я скатился с горки, 
то вспомнил стихотворение 
«Детство», которое мы недавно 
учили:

Вот свернулись санки,
И я на бок – хлоп!
Кубарем качуся
Под гору, в сугроб.
В завершении спортивного 

праздника артисты районного 
Дома культуры выступили с 
номерами художественной са-
модеятельности, а активистам 
здорового образа жизни пода-
рили лыжные палочки, которые 
смело можно использовать для 
скандинавской ходьбы. 

Людмила ИВЛЕВА
Фото автора 

 

Северная ходьба по-упоровски
Любители здорового образа жизни поучаствовали в Дне здоровья

Участники прогулки по заснеженному лесу 
получили положительные эмоции.

Больше фотографий с районно-
го Дня здоровья вы можете посмо-
треть на нашем сайте по QR-коду:



Учитель-дефектолог Упо-
ровской школы Анна Левчен-
ко стала лауреатом VII Все-
российского этапа конкурса 
профессионального мастер-
ства «Учитель-дефектолог 
России – 2024» в Москве. Оч-
ные конкурсные испытания 
и награждение участников 
прошли в начале октября в 
институте коррекционной 
педагогики. 

Специалист рассказала нам 
о том, как она прошла конкурс-
ный отбор и представила не 
только Упоровский район, но 
и Тюменскую область перед 
коллегами со всей страны.

– Для того, чтобы принять 
участие во всероссийском про-
фессиональном состязании, я 
прошла районный и областной 
этапы конкурса. 

Вся эта история началась 
ещё в прошлом году. Тогда мне 
предложили поучаствовать в му-
ниципальном конкурсе «Педагог 
года – 2024» в номинации «Учи-
тель-дефектолог». Конечно, я 
не предполагала, что это зайдёт 
настолько далеко. 

– Расскажите, как это было? 
– На районном этапе «Педа-

гога года – 2024» нужно было 
пройти всего четыре испытания, 
причём два из них – заочные. Для 
жюри нужно было заранее под-
готовить портфолио и создать 
страничку дефектолога на сайте 
школы. Подчеркну, что эти этапы 
повторялись как на областном, 
так и на всероссийском этапах. 

После их рассмотрения в на-
значенный день в школе про-
водились очные испытания: 
мастер-класс перед коллегами и 
жюри, открытое занятие с детьми 
в соответствии с заявленной те-
мой. Я выбрала «Формирование 
знаний об окружающем мире у 
детей с ограниченными возмож-
ностями здоровья». В районе за 
победу, включая меня, боролись 
три специалиста. 

По итогу мне выпала честь 
представить наш муниципа-
литет в номинации «Учитель-
дефектолог» на следующем, 
региональном, этапе конкурса 
педагогического мастерства, 
который прошёл с 15 по 22 
апреля. Также от нашего района 
принимали участие ещё шесть 

талантливых педагогов и руково-
дителей из разных школ в своих 
номинациях. 

– На областном этапе было 
столько же испытаний? 

– Нет, больше в два раза. 
Помимо мастер-класса и откры-

того занятия, дефектологи прош-
ли «кейс-метод». Это такое подо-
бие экзамена в вузе: тебе задают 
вопрос, на который ты готовишь 
ответ в течение отведённого вре-
мени, потом выходишь на защиту, 
где жюри могут что-то спросить 
дополнительно. После этого мы 
составляли дефектологические 
заключения и рекомендации для 
детей с ОВЗ по предоставленным 
данным. Проводили индивиду-
альную консультацию родителей. 
Завершающим испытанием стал 
«Конструктивный диалог». Он 
был организован в формате 
«вопроса-ответа» с родителями 
на тему клипового мышления у 
детей. 

В региональном этапе конкур-
са я стала супер-финалистом. 
Причём вместе со мной в пятёр-
ках лучших были ещё двое из 
Упоровского района – советник 

директора школы по воспитанию 
и взаимодействию с детскими 
общественными организациями 
Наталья Антушева из Буньков-
ской СОШ и директор Емуртлин-
ской школы Елена Глушкова. 

– Вам тогда сообщили, что 
будете участвовать во всерос-
сийском этапе конкурса про-
фессионального мастерства? 

– Не совсем. Через какое-то 
время на связь со мной вышли 
специалисты Тюменского об-
ластного государственного ин-
ститута развития регионального 
образования. Они сообщили, 
что по сумме набранных баллов 
в региональном этапе конкурса 
я стала лидером, и предложи-
ли подать свою кандидатуру к 
участию в федеральном этапе 
конкурса. Согласилась. Обновила 
портфолио, данные на странице 
дефектолога на сайте Упоровской 
школы, подготовила видеоролик 
коррекционного занятия с детьми 
и стала ждать. В августе мне на 
электронную почту пришло при-
глашение к участию очно. 

Снова началась подготовка. По 
всем вопросам меня курировали 
специалисты и начальник Цен-
тра психолого-педагогической и 
социальной помощи ТОГИРРО 
Юлия Шаркунова. 

– На федеральном этапе за-
даний было больше? 

– Напротив, конкурсантам 
номинации «Дефектолог года» 
нужно было пройти всего три 
очных испытания: мастер-класс, 
круглый стол «Кейс-метод в 
специальном (дефектологиче-
ском) образовании» и открытое 
занятие с обучающимися с ОВЗ. 
Ничего нового, но всё равно бы-
ло очень волнительно. 

После подтверждения своего 
участия в конкурсе, претенденты 
на победу заполняют заявки, в 
которых указываются предмет и 
тема занятия со школьниками, 
а также количество детей, на 
которое оно рассчитано. В про-

шедших двух этапах я развивала 
тему «Формирование знаний 
об окружающем мире у детей с 
ограниченными возможностями 
здоровья», немного её изменяя 
и актуализируя. Тут я решила 
поступить так же. 

Все необходимые материалы 
заранее подготовила и привезла 
с собой в Москву, но на распре-
делении тем предстоящего урока 
накануне вечером мне попалась 
другая. 

Не растерялась. За ночь про-
думала план занятия, из того, что 
было под рукой, подготовила всё 
необходимое для проведения 
урока о делении слов на слоги 
по русскому языку. 

– Справились? 
– Старалась. Преодолев утрен-

ние московские пробки, приехала 
в обозначенную школу, провела 
урок. Детки в классе чудесные. 
С ними было легко и комфортно 
работать: мы быстро наладили 
контакт, они активно отвечали 
на вопросы. Конечно, дало знать 
и напряжение, и суматошная 
подготовка к уроку всего за не-
сколько часов, но результат был 
хороший. 

– Что вам дало участие в кон-
курсе «Учитель-дефектолог»? 

– Безусловно, участие в кон-
курсе такого масштаба – это 
богатый опыт, но сопутствующее 
напряжение тоже не маленькое. 

На протяжении почти девяти 
месяцев, если считать от начала 
подготовки к муниципальному 
этапу до итогов федерального, 
приходилось параллельно с те-
кущей работой усиленно повто-
рять теорию, составлять новую 
программу занятий с детьми, 
осваивать видеомонтаж… Зато 
теперь я на все сто уверена в 
своих знаниях, навыках и ком-
петентности. 

Регина ГАПОНОВА
Фото из архива 

Анны ЛЕВЧЕНКО
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Знай наших!

Специалист «на все сто»
Педагог Упоровской школы вошла в десятку лучших дефектологов страны

Анна Николаевна в прошедшую пятницу, 11 октября, отме-
тила свой 47-ой день рождения. 

В 2003 году педагог Упоровской школы получила высшее 
образование педагога дошкольного образования и педагога-
психолога для работы с детьми с отклонениями в развитии по 
специальности «Педагогика и методика дошкольного образо-
вания» с дополнительной специальностью «Коррекционная 
педагогика и специальная психология» в Армавирском госу-
дарственном педагогическом институте. Имеет первую квали-
фикационную категорию по должности «Учитель-дефектолог».

Общий трудовой стаж составляет 24 года, педагогический – 
9 лет. Стаж работы с обучающимися с ОВЗ и инвалидностью 
– 16 лет.

Представители региона: начальник Центра психолого-педагогической
 и социальной помощи ТОГИРРО Юлия Шаркунова (слева) и Анна Левченко.

Дела депутатские

Депутат Тюменской област-
ной думы Владимир Ульянов 
побывал в Упорово 11 октября. 
Он встретился со своими из-
бирателями в администрации 
муниципалитета и проинфор-
мировал их об итогах социаль-
но-экономического развития 
региона за последние пять лет.

– Современное здание Краше-
нининского основного общеоб-
разовательного учреждения – это 
пилотный проект Тюменской об-
ласти. Подобного объекта больше 
нет в Уральском федеральном 
округе. Строительство таких школ 
продолжится в небольших сёлах. 
Всего за последние пять лет на 
территории области построено 19 

детских садов и 32 здания обще-
образовательных учреждений, 
– сказал Владимир Ильич. 

Депутат говорил о формиро-
вании областного бюджета, в 
котором предусмотрены все соци-
альные обязательства. Народный 
избранник подробно рассказал о 
реализации программы «Сотруд-
ничество», которая продлена до 
первого января 2035 года. Бла-
годаря этому документу в казну 
Тюменской области поступает 40 
процентов финансовых средств от 
доходов нефтегазового комплекса 
автономных округов. Это более 
150 миллиардов рублей ежегодно.

– Что касается конкретно Упо-
ровского района, то строительство 
КОСов продолжится. На эти цели 

предусмотрено 24,6 миллиона ру-
блей. И одна из проблемных точек 
– это транспортная инфраструк-
тура. Деньги на строительство и 
ремонт дорог, в том числе мест-
ного значения, будут выделяться. 
Но при нынешних ценах, конечно, 
этого недостаточно, – отметил 
Владимир Ильич.

В ходе встречи глава Чернаков-
ского сельского поселения Евге-
ний Кобелев обозначил депутату 
областной думы тему необходи-
мости приведения в нормативное 
состояние региональной дороги 
Упорово-Сунгурово-Заводоуковск. 
Она была подтоплена во время 
паводка весной этого года. Ав-
тотрасса активно используется 
местными жителями, по ней пять 

раз в день ходят автобусы из 
райцентра до деревни Кокуй и два 
раза – от райцентра до соседнего 
города. Ежедневно по этой дороге 
перевозят школьников. 

Владимир Ульянов попросил 
подготовить обращение на его 
имя от жителей чернаковской 
территории.

Народному избраннику были 
заданы и другие вопросы. Они 
касаются нехватки кадров во 
многих организациях района, 
увеличения зарплаты водителям 
школьных автобусов, оказания 
материальной помощи на ремонт 
памятника воинам-землякам в 
селе Крашенинино.

Светлана ЖАМАТОВА 

Проблемные точки обозначены
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